

¡Qué casualidad!  
Según el Banco Mundial, China es el único país que de verdad ha abatido la pobreza. Y eso que nunca ha estado dentro del FMI.

## Productores de maíz de México, Honduras y Guatemala, contra el neoliberalismo

MATILDE PEREZ U.

PÁG 39

## Amnistía temporal en EU a dos ex mineros perseguidos por el gobierno de Sonora

CRISTOBAL GARCIA BERNAL, CORRESPONSAL

PÁG 31

## “¡Blasfemo!”, espeta José de la Colina a Diego Fernández en la lectura del Quijote

□ Cuestiona el escritor que personajes como el senador litigante y su acompañante, Antonio Lozano Gracia, se presenten en actos culturales de ese tipo

ARTURO JIMENEZ

PÁG 5a

## Hoy se exhibe en el Zócalo el primer documental de Stone sobre Fidel Castro

JUAN JOSE OLIVARES

PÁG 9a

HOY

por mí

MIGUEL CONCHA	20
RICARDO ROBLES O.	20
GUSTAVO LEAL F.	21
ILÁN SEMO	21
ARTURO ALCALDE JUSTINIANI	24

OPINIONES

## Culto al todopoderoso de la “Iglesia maradoniana”

Ya le fue retirado el respirador artificial pero su estado de salud aún es grave



FOTOS REUTERS

El Pelusa, ex astro futbolístico venerado y mercancía de paparazzi, recibe múltiples muestras de solidaridad frente al hospital que lo atiende

AGENCIAS

BUENOS AIRES, 23 DE ABRIL. “En este difícil momento te invitamos a rezar por Diego, estás donde estás, ahora él nos necesita. ¡Acá estamos, Diego!”, se lee en un mensaje electrónico de la “Iglesia maradoniana”, para alentar a su *dios*, que está internado debido a un grave cuadro cardiaco respiratorio.

Esta “iglesia”, fundada por unos 400 admiradores del ex astro argentino de futbol, pide a sus seguidores que recen por el “todopoderoso” Diego Armando Maradona, hospitalizado en una clínica porteña desde el domingo.

En tanto, los médicos que atienden al ex futbolista le retiraron este viernes el respirador artificial, aunque su estado de salud aún es grave, según el reporte del sanatorio donde está hospitalizado.

“¡Fuerza, Diego! El corazón de cada uno de los maradonianos es tuyo”, alientan desde su sitio en Internet los creadores de la “iglesia”: dos periodistas deportivos de Rosario, Hernán Amez y Alejandro Verón.

Los fundadores expusieron que miles de maradonianos entraron al sitio web para enviarle sus mensajes de apoyo al Pelusa y agregaron que la mejor forma de ayudarlo es “rezar”.

Amez y Verón adoptaron la misma actitud que la familia de Maradona, de guardar silencio “por lo menos hasta que a Diego le quiten el respirador”.

La “Iglesia maradoniana” nació en 2001 por iniciativa de Amez y Verón, que se reunían desde hacía varios años,

cada 30 de octubre, para festejar el cumpleaños del popular Pelusa, quien nació en 1960. Los fanáticos nombraron a su templo “La Mano de Dios”, en alusión al famoso gol de Maradona ante los ingleses en el Mundial de México 86.

Dictaron 10 mandamientos, nombraron a los apóstoles (entre ellos el director técnico argentino Carlos Bilardo), a los herejes —con el brasileño Joao Havelange, ex presidente de la Federación Internacional de Futbol Asociado (FIFA), al frente— y comenzaron a predicar y a venerar todo lo relativo a su ídolo.

Entre los mandamientos destacan: “Amar el balompié por sobre todas las cosas; declarar tu amor incondicional por Diego y el buen futbol; difundir los milagros de Diego en todo el universo; honrar los templos donde predicó y sus mantos sagrados, y llevar Diego como segundo nombre y ponérselo a tu hijo”, entre otros.

Los fieles se juntan anualmente para repasar sus mejores jugadas, leer fragmentos del libro *Yo soy el Diego de la gente*, lustrar una pelota y escuchar un tango dedicado al mejor futbolista de todos los tiempos, según una encuesta de la FIFA.

“Al principio me pareció un poco raro que 400 personas se reunieran en mi nombre sin que yo esté ahí, pero les confieso que se me puso la piel de gallina, es muy emocionante”, señaló el capitán de la selección campeona en México 86, cuando se realizó una de las primeras reuniones de este tipo.

Maradona precisó luego desde La Habana, donde se sometía a un tratamiento por adicción a las drogas: “Ojalá que nadie tome a mal esto de la ‘Iglesia maradoniana’, porque es una simple expresión del folclor del futbol”.

En tanto, en el reporte médico de la Clínica Suizo-Argentina donde está internado se indicó que “poco después del mediodía se suspendió la asistencia respiratoria mecánica y pudo ser extubado (retirado el entubamiento). Quedó con oxígeno-terapia permanente con máscara y buena función ventilatoria hasta el momento”.

El comunicado señala que “continúa recibiendo drogas inotrópicas para mantener estabilizada la función cardiovascular”, pero hay preocupación por “el cuadro de neumonía que sigue evolucionando desde el punto de vista clínico. Recibe además antibióticos y sedantes”. Maradona, de 43 años, entró este viernes en su sexto día de hospitalización, luego de haber sufrido un enfriamiento el domingo pasado.

Mientras los hinchas del Boca Juniors convocaron para el sábado a una demostración de aliento a Diego, con sus banderas auriazules frente a la clínica donde está internado, en Argentina y España se ofrecen fotos del ex astro en su lecho de enfermo por 6 mil euros.

“A nosotros nos ofrecen este tipo de fotos todos los días. Pero esta vez generó opiniones diferentes y la decisión final fue la de no comprarla”, declaró el director del cotidiano español *Marca*, Elías Israel, entrevistado telefónica-